

## EXTRAORDINARIO

A

# LA REGIÓN EXTREMEÑA

### EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer la presidió el Alcalde D. Emilio Martínez, concurriendo los concejales Sres. Lorenzo, Ledó, Ritoré, Clavel, Cortés, G. Méndez, Saavedra, García Ubierna, Durán, Guillén y Osorio. A última hora llegó el Sr. Arroyo.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

#### Orden del día

Petición de traslado de vecindad.—Concedida.

Proyecto de reglamento para la escuela municipal de Artes y Oficios.—Pasa á la Comisión de Instrucción pública.

Solicitud de instalación de un puesto de refrescos en el paseo de Pi y Margall.—Pasa á la Comisión para que informe.

Solicitud de jubilación del barrendero Isidoro Rodríguez.—Pasa á la Comisión de Hacienda.

Informes de la Comisión de Propios, sobre cesiones ó adquisiciones de nichos, pedidas por D. Manuel Calderón, D. Teresa Prudencio y otros.—Aprobados, así como otro sobre instancia de D. Inocenta Herrero, sobre adquisición de terreno para sepulturas.

Informe de la Comisión de ornato sobre cesión de terreno á D. Faustina González, para construir un panteón. Aprobado y que pase á la Comisión de propios para designar y mensurar el terreno.

Informe de la Comisión de Propios favorable á la solicitud de D. Angel Joven, sobre exclusión de dos mulas en la matrícula de carruajes.—Aprobado.

Otro informe de dicha Comisión en instancia de D. Francisco Paz, sobre exclusión de una caballería.—Aprobado, después de algunas manifestaciones del Sr. Cortés y del Alcalde.

Informe de la comisión de Ornato en instancia del presidente del Centro obrero para construir de nueva planta una casa.—Aprobado.

Nota comparativa de la recaudación efectuada en la plaza mercado en los seis meses, Enero á Junio de 1914 y en iguales meses de 1911. El Sr. Durán dice que en vista de la baja que se nota en la recaudación de los seis últimos meses de 1914 comparada con la que tuvo lugar en 1911, proceda instruir expediente contra el administrador, y pide intervenir en dicho expediente para designar testigos que declaren.

Hacen uso de la palabra el Alcalde y los Sres. Clavel, García Ubierna, Cortés y Osorio, indicando el primero que como la baja pudiera ser debida á que se cierra la plaza antes de la hora marcada en el reglamento ha dado orden para que éste se cumpla; el Sr. Clavel defiende al administrador; el Sr. García Ubierna dice que muchos locales donde se expenden menudos no reúnen condiciones higiénicas; el Sr. Cortés habla de los medios que deben emplearse para que aumente la recaudación; y el Sr. Osorio manifiesta que la proposición del Sr. Durán no puede rechazarse y servirá para que el administrador quede en buen lugar si no resultan cargos sobre él. Añade que iba á pedir que se cumpla el reglamento, pero que el Alcalde se ha anticipado diciendo que dió en este sentido las órdenes oportunas. Se acuerda instruir el expediente, y que el Alcalde, con la Comisión de beneficencia, visite los establecimientos donde se expenden carnes y menudos, para ver si reúnen condiciones higiénicas.

Resolución sobre negativa al pago del arbitrio fijado al kiosko de la plaza de la Constitución. El Alcalde dice que ha concedido inutilmente varios plazos para el pago del arbitrio, pues el interesado manifestó ayer que carecía de dinero. El señor Durán propone que el Alcalde emplee para el cobro los medios legales conducentes. El Alcalde dice que la Hacienda ha embargado el kiosko por una cantidad crecida, y que el Ayuntamiento pudiera acordar que se dejase sin efecto la licencia para establecer el kiosko.

El Sr. Osorio manifiesta que, según dice el Alcalde, en este asunto no ha habido mas que avisos verbales; que por lo tanto, antes de anular la concesión, procede instruir el oportuno expediente dando cuenta de él al Ayuntamiento. El Alcalde ofrece hacerlo así.

Proyecto de reorganización de la policía municipal. El Sr. Osorio dice que el asunto hay que estudiarlo detenidamente, puesto que se trata á lo que parece de que haya un solo Cuerpo, y hay que tener en cuenta que la confianza que inspiran los serenos á determinados vecinos que les entregan las llaves de sus casas, no puede ofrecerlas un personal variable. Además se aumenta considerablemente en el proyecto el número de individuos de la policía municipal, y esto afecta á los presupuestos.

El Alcalde se manifiesta conforme con las indicaciones del Sr. Osorio, y dice que sin aumento en su día, del capítulo correspondiente, pudiera ser mayor el número de individuos de la policía municipal, prescindiendo de algunas plazas de guardias rurales. Queda el proyecto sobre la mesa para estudio de los concejales.

Se autoriza á la comisión para la adquisición de paja y cebada con destino al matadero.

El Alcalde da cuenta de haber firmado el contrato de arriendo por dos años de la dehesa de Palomas.

\*\*\*

De los ruegos y preguntas daremos cuenta mañana.

## Local y Regional

D. José Jimenez, dueño del establecimiento La Corchuela, fué herido anteañoche por Gaspar Quintana que, muy embriagado, entró en dicho establecimiento, y quiso agredir á uno de los que en él se encontraban.

El Jimenez trató de impedir la agresión, y el beodo Quintana arremetió contra él, causándole la herida.

El Juzgado entiende en el asunto.

En compañía de su distinguida familia salió para Espinho nuestro amigo D. José Pérez Viseas.

Y para Figueira marchó D. Fernando Garrorena.

#### Liceo de Artesanos

Esta noche se celebrará un baile de sociedad, que comenzará á las once y media.

Ha vuelto á Badajoz el presidente de la Diputación provincial, D. Sebastián García Guerrero.

Han venido á esta capital nuestros amigos D. Antonio Calduy y D. Eduardo Fernández, vecinos de Olivenza.

## MÚSICA

Programa de las obras que ha de ejecutar la banda municipal en el paseo de San Francisco, esta noche de diez á doce:

- 1.º Paso doble «Los cadetes de la reina».—P. Luna.
- 2.º Schotis «Palace Hotel».—S. José.
- 3.º Fantasia «Sansón y Dalila».—C. Saint Saens.
- 4.º Tanda de valse «Visión Lointaine».—F. Popi.
- 5.º Paso doble torero.—J. Marquina.